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АЛЕКСАНДР РУППЕЛЬ, ВИЦЕ‑ГУБЕРНАТОР КРАЯ:

«На сегодняшний день инвесторы в промыш-
ленности не заявляли о приостановке или 
отказе от реализации проектов или сокраще-
нии планируемых капиталовложений. По ряду 
проектов продлены сроки реализации, это 
вызвано объективными факторами — покуп-
кой импортного оборудования, логистическими 
сложностями. По этим проектам сроки реали-
зации не превышают 2024 год».

САМЫЕ КРУПНЫЕ РЕАЛИЗУЮЩИЕСЯ ИНВЕСТПРОЕКТЫ В АПК

Строительство селекционно-генетического 
центра (СГЦ) в сфере молочного животновод-
ства в Павловском районе. Он будет рассчитан 
на единовременное содержание 1,2 тыс. коров. 
В СГЦ планируется ежегодно производить 
14,5 тыс. тонн молока, 200 голов нетелей, 
5 тыс. шт. эмбрионов, 250 тыс. доз семени.

Реализация Группой компаний «Агрохолдинг 
"Белая Дача"» комплексного проекта по 
строительству производственно-складского 
комплекса по переработке салатной и овощной 
продукции в Брюховецком районе и созданию 
с/х предприятия по выращиванию овощной и 
растениеводческой продукции в открытом и 
защищенном грунте в Новороссийске.

 Создание и развитие кластера полного цикла 
по производству винодельческой продукции 
агрохолдингом «Ариант» (игристые, тихие, 
выдержанные вина). Он объединит комплекс 
активов в Анапе (здесь разместятся произ-
водство и маркетинг) и в Темрюкском районе 
(сырьевая база).

налоговые льготы по налогу на имущество и налогу 
на прибыль, льготные займы нашего Фонда разви-
тия промышленности.

В этом году введены две новые региональные 
субсидии, направленные на поддержку резидентов 
наших индустриальных парков. Это компенсация 
50% аренды земельных участков и производствен-
ных помещений»,— рассказал Александр Руппель.

160  млн руб. составит субсидирование пром-
предприятий по программе «Машиностроение». 
В рамках нее компаниям возмещаются недополу-
ченные доходы при предоставлении покупателям 
скидки на приобретаемую продукцию в размере 
до 10% от стоимости. Как рассказали в департамен-
те промышленной политики края, за два года дей-
ствия программы были созданы условия для про-
изводства и вывода на рынок более 10 новых видов 
продукции, в том числе пассажирских лифтов, трак-
торов, опрыскивателей и почвообрабатывающей 
техники, оборудования для виноделия и общепита.

«В этом году объем программы увеличен в два 
раза, до 160 млн руб. За период реализации с 2022 
по 2024  год общий объем ее финансирования 
достигнет 720 млн руб. Дополнительное финанси-
рование программы позволит снизить последствия 
санкционного давления на экономику и вывести 
на рынок более 10 новых видов продукции, а так-
же обеспечит объем инвестиций в экономику края 
в размере не менее 600  млн руб.»,— рассказал 
Александр Руппель.

В рамках краевой программы «Развитие про-
мышленности Краснодарского края и повышение 
ее конкурентоспособности» также идет софинан-
сирование федеральных мер поддержки, в част-
ности, субсидирование 50% затрат промышлен-
никам на уплату первого взноса при заключении 
договоров лизинга. На финансирование этой под-
держки федеральный бюджет предоставит почти 
39 млн руб., еще 10 млн руб. — средства краевого 
бюджета.

По мнению Евгения Чистякова, в регионе отла-
жена система поддержки бизнеса. «Региональная 
поддержка отрасли пищевого машиностроения 
выражается не в словах, а в реальных финансовых 
инструментах, таких как налоговые вычеты, льгот-
ное кредитование и даже субсидии. У нас доста-
точно обширная сеть филиалов по всей стране 
и за рубежом, поэтому нам есть с чем сравнить»,— 
заявил бизнесмен.

В ФОНДЫ ВЛИВАЮТ ДЕНЬГИ Еще 
одно из направлений поддержки бизнеса  — 
выделение льготных займов по линии краевых 
фондов поддержки промышленности и микро-
финансирования. В текущем году их собираются 
докапитализировать.

Так, фонд развития промышленности региона 
(ФРП) увеличится в текущем году на 1  млрд руб. 
Докапитализация будет проводиться в два этапа. 
В результате в июне общая капитализация ФРП пре-
высит 4,5  млрд руб., а к концу 2022  года составит 
5 млрд руб. На сегодняшний день в фонде действу-
ет 14 программ заемного финансирования по став-
кам до 4% годовых.

«Последняя из программ ФРП  — "Импортоза-
мещение"  — создана и запущена в конце апреля, 
в рамках нее предлагаются уникальные для нашей 
страны условия: ставка  — 0,1% годовых, макси-
мальная сумма — до 200 млн руб., срок предостав-
ления — до 5 лет»,— рассказал Александр Руппель.

Также увеличена максимальная сумма по само-
му популярному займу, направленному на пополне-
ние оборотных средств: с 30 до 50 млн руб., а для 
предприятий станкостроения  — до 100  млн  руб. 
В текущем году Фонд развития промышленно-

сти края одобрил и профинансировал 35 заявок 
от предприятий региона на сумму более 1 млрд руб.

Планируется и увеличение Фонда микрофинан-
сирования и Фонда развития бизнеса (предостав-
ляет бизнесу гарантийные поручительства по кре-
дитам). Первый докапитализируют на 300 млн руб. 
(общая капитализация составит 3,5  млрд руб.), 
второй  — на 200  млн руб. (капитализация достиг-
нет 1,3  млрд руб.). Объем займов Фонда микро-
финансирования по ставкам до 6,5% с начала 
года увеличился на 55% по сравнению с аналогич-
ным периодом 2021  года. Уже выдали 364 займа 
на 850 млн руб.

ПОДДЕРЖКА АПК НЕ ДЛЯ ВСЕХ 
По данным регионального минсельхоза, в 2022 году 
на развитие кубанского агропромышленного 
комплекса направлено 9,8  млрд руб. Кроме того, 
1,8 млрд руб. выделили из федерального бюджета 
в рамках льготного кредитования.

«В  этом году мы запустили дополнительную 
поддержку некоторых направлений АПК. В рам-
ках импортозамещения субсидируем 10% затрат 
на приобретение сельхозтехники региональных 
производителей. Направим на это 40 млн руб. Кро-
ме того, 37  млн руб. выделили производителям 
сухарных хлебобулочных и кондитерских изде-
лий на субсидирование части понесенных затрат 
при уплате краткосрочных кредитов»,— расска-
зал «ЭР» вице-губернатор Краснодарского края 
Андрей Коробка.

ФОНД РАЗВИТИЯ ПРОМЫШЛЕН‑
НОСТИ РЕГИОНА (ФРП) УВЕЛИ‑
ЧИТСЯ В ТЕКУЩЕМ ГОДУ 
НА 1 МЛРД РУБ. ДОКАПИТАЛИ‑
ЗАЦИЯ БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ 
В ДВА ЭТАПА. В РЕЗУЛЬТАТЕ 
В ИЮНЕ ОБЩАЯ КАПИТАЛИЗА‑
ЦИЯ ФРП ПРЕВЫСИТ 4,5 МЛРД 
РУБ., А К КОНЦУ 2022 ГОДА 
СОСТАВИТ 5 МЛРД РУБ.
Однако льготные кредиты доступны не для всех от-
раслей, отмечает Ярослав Требух. «Производители 
пива находятся не совсем в удачной нише. С одной 
стороны  — это производители пищевой и перера-
ботчики сельхозпродукции, с другой — изготовите-
ли алкоголя, которые лишены господдержки. Сидр 
давно собирались признать сельхозпродукцией, 
де-факто он таковой и является. Уверен, что сейчас 
самое время решить данный вопрос. Это откроет 
пути для господдержки и льготного кредитования, 
станет ощутимой помощью для отрасли. Сейчас, 
к сожалению, льготное кредитование нам недоступ-
но»,— рассказал господин Требух.

Он также отмечает, что в настоящее время транс-
формировалась система финансовых потоков вну-
три компаний. Если раньше рынок производителей 

продуктов питания работал с отсрочками по оплате 
как для покупателей товаров, так и с поставщи-
ками сырья, то сегодня последние требуют аван-
сирования закупок. Нарушен баланс финансовой 
структуры заводов, возникает нехватка оборотных 
средств. «Мы  могли бы компенсировать это кре-
дитным плечом, но заемные средства недоступны 
ввиду завышенных процентных ставок и чрезмерной 
осторожности кредитных организаций. Приходится 
рассчитывать исключительно на себя в этом вопро-
се. Хотя механизм для помощи пищевым произ-
водителям вполне можно предложить. Например, 
за счет квотирования минимального объема товаров 
местных производителей в торговых сетях до 30% 
с ограничением отсрочки оплаты до 21 дня вместо 
45. Такая схема вполне реализуема на местном уров-
не»,— отметил бизнесмен.

БИЗНЕС ОПРЕДЕЛЯЕТ ПЕРСПЕК‑
ТИВЫ Ярослав Требух в числе наиболее пер-
спективных для инвестиций направлений в Красно-
дарском крае называет пищевую и туристическую. 
«Если доля сырья в себестоимости продукции 
составляет более 50%, производство должно быть 
приближено к источнику сырья. В Краснодарском 
крае сырье есть. Что касается переработки про-
дукции сельского хозяйства, это на сто процентов 
так»,— сообщил бизнесмен.

По его мнению, Россия не утратит мировые 
рынки сбыта сельхозпродукции в обозримой пер-
спективе. «В  условиях недостатка продовольствия 
в мире голодные люди будут руководствоваться 
отнюдь не политическими мотивами, а собственны-
ми экономическими интересами. Я считаю, что уже 
в ближайшем будущем политическая составляющая 
уйдет на второй план и рынки сбыта будут откры-
ты»,— сообщил господин Требух.

За последние 10  лет в крае сформировались 
целые отрасли машиностроения, металлургии 
и металлообработки, которые продолжают модер-
низироваться и расширяться, отмечает директор 
по работе с органами государственной власти хол-
динга «Новосталь- М» Никита Рыбленков. Он про-
гнозирует, что в следующие 10 лет в крае появятся 
десятки новых технологичных производств в отрас-
лях машиностроения, автомобилестроения и элек-
троники. «Этому будет способствовать быстрый 
прирост населения и развитие кадрового потенциа-
ла. Однако остается необходимость системной рабо-
ты по подготовке квалифицированных сотрудников 
для различных отраслей промышленности»,— ука-
зал Никита Рыбленков.

Евгений Чистяков считает наиболее инвестприв-
лекательной туристическую отрасль Кубани. «Сред-
ства лучше всего вкладывать в индустрию госте-
приимства. Мы очень надеемся, что Черноморское 
побережье получит дополнительные стимулы к раз-
витию. В первую очередь благодаря внутреннему 
туризму. Чем больше туристов выберет для отдыха 
наши курорты — тем лучше будет чувствовать себя 
наша сфера HoReCa. Надеюсь, это окажется свое-
го рода компенсацией за "ковидные" ограничения, 
которые имели место в ресторанном и отельном 
бизнесе в последнее время»,— отметил он. n
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КОМПАНИЯ «ЮЖФАРМ» В КРЫМСКОМ РАЙОНЕ 

НАМЕРЕНА ЗАПУСТИТЬ ЛИНИЮ ПО ПРОИЗВОДСТВУ 

ВОСЬМИ НОВЫХ ВИДОВ ЛЕКАРСТВЕННЫХ 

ПРЕПАРАТОВ-ДЖЕНЕРИКОВ, КОТОРЫЕ ЗАМЕНЯТ 

ЗАРУБЕЖНЫЕ АНАЛОГИ
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